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Interkulturelle Woche 
Zeit, um verschiedene Kulturen kennenzulernen und zu 

feiern. 

Das Moto für die Interkulturelle Woche heißt  
#dafür 

 

 

Die interkulturelle Woche findet stat vom 

13. Oktober 2025 bis 24. Oktober 2025 

 
Alle Veranstaltungen sind kostenlos.  

Wie barrierefrei ist der Veranstaltungsort?  
Das können Sie in den Beschreibungen im nächsten Text lesen. 
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Begrüßung von Oberbürgermeister Bernd Hornikel 
 

Sehr geehrte Damen und Herren, 

liebe Schorndorferinnen und Schorndorfer, 

herzlich willkommen zur Interkulturellen Woche 2025 in Schorndorf! 

In diesem Jahr ist das Moto in ganz Deutschland „#dafür“. Wir wollen damit ein 
Zeichen setzen. Wir wollen Vielfalt und Zusammenhalt in der Gesellscha�. Und 
wir wollen, dass die Menschen in der Stadt freundlich miteinander sind. Die 
Interkulturelle Woche ist eine gute Gelegenheit, sich zu treffen und zu 
sprechen. Man kann sehen, wie unterschiedlich das Leben von Menschen sein 
kann. 

Ich freue mich, dass es auch in diesem Jahr ein interessantes Programm gibt. Es 
gibt zum Beispiel eine Ausstellung von LOCKSTOFF! Die Ausstellung heißt 
„gegen das Vergessen“. Es gibt auch ein Theaterstück. Das Theaterstück heißt 
„Bella Italia“. Das Theaterstück ist von dem bekannten „Wortkino Theater“ aus 
Stutgart. Es gibt auch ein Frühstück, zu dem alle etwas mitbringen können. Das 
Frühstück ist für Menschen aus verschiedenen Kulturen. Es gibt noch viele 
andere Veranstaltungen. So können sich die Menschen in unserer Stadt besser 
kennenlernen. 

Die Interkulturelle Woche wird von der Partnerscha� für Demokra�e 
Schorndorf-Urbach organisiert. Dabei arbeiten der Kreisjugendring Rems-Murr 
e. V. und die Stadt Schorndorf zusammen. Viele Menschen haben mit viel 
Einsatz und Freude an dieser Woche gearbeitet. Dafür danke ich allen herzlich. 

Ich danke Ihnen besonders, liebe Bürgerinnen und Bürger. Sie interessieren sich 
und sind offen. Sie wollen auch andere Meinungen hören. Das ist wich�g. 

Ich wünsche allen eine schöne Interkulturelle Woche. Ich wünsche uns viele 
tolle Momente und Begegnungen, die uns neue Ideen geben. 

Mit freundlichen Grüßen 

 

Oberbürgermeister der Stadt Schorndorf 
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Die #dafür Veranstaltungen im Überblick 

Datum und Uhrzeit Veranstaltung und Ort Seite 

13. Oktober 2025
um 17:30 Uhr

Au�aktveranstaltung Interkulturelle Woche 
Grafenbergschule 

5 

09. Oktober bis 25.
Oktober 2025

Portraitausstellung „Gegen das Vergessen“ 
Grafenbergschule 

6 

16. Oktober 2025
um 18:00 Uhr

Filmvorführung „Das Deutsche Volk“ 
Kino kleine Fluchten 

7 

17. Oktober 2025
um 13:00 Uhr

Rap tri� Demokra�e!  
Gotlieb-Daimler-Realschule 

8 

17. Oktober 2025
um 19:00 Uhr

Autorenlesung: Tom Vuk „Josip“ 
Buchhandlung Osiander 

9 

19. Oktober 2025
um 11:00 Uhr

Interkultureller Brunch 
Mehrgenera�onenhaus & Familienzentrum 
Schorndorf  

10 

23. Oktober 2025
um 15:30 Uhr

QUARARO – Das Entscheidungsspiel 
Mehrgenera�onenhaus & Familienzentrum 
Schorndorf  

11 

24. Oktober 2025
um 19:00 Uhr

Wortkino Theater – BELLA ITALIA 
Studio Ka3 

12 

28. November 2025
um 19:00 Uhr

Vortrag: Unsere Demokra�e vor Ort 
Rathaus am Marktplatz 

13 

Veranstaltungsankündigung  
Musikvideoprojekt „Sage Nein!“ 

14 

Anmeldung 15 

Alle Veranstaltungen werden auf den folgenden Seiten in einfacher Sprache 
erklärt.  
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Dein Weg zur #dafür-Woche! 

Hinweise zur Barrierefreiheit 

Wir möchten, dass alle Menschen gut an unseren 
Veranstaltungen teilnehmen können. 
Deshalb machen wir unsere Angebote so barrierearm wie 
möglich. 

Bei jeder Veranstaltung steht, wie gut der Ort zugänglich ist. 
Zum Beispiel: Gibt es Stufen? Gibt es eine barrierefreie 
Toilete? Gibt es eine Unterstützung für Menschen mit 
Hörgerät (Induk�onsschleife)? 

Wenn Sie Unterstützung brauchen, helfen wir gerne. 
Sie können zum Beispiel eine Freizeitbegleitung bekommen. 
Hierfür melden Sie sich bite bis spätestens Mitwoch, 
08.10.2025 an. 

Bite melden Sie sich für besondere Unterstützung direkt bei: 

Lena Rosteck 

E-Mail: lena.rosteck@schorndorf.de

Telefon: 07181/ 602 - 3325

Wir freuen uns, wenn Sie dabei sind! 



5 
 

Montag, 13.10.25 

 
Au�aktveranstaltung mit Ausstellungseröffnung 
GEGEN DAS VERGESSEN 
 

Montag, 13. Oktober 2025, 17:30 Uhr 
Grafenbergschule Schorndorf  
 
Die Interkulturelle Woche 2025 wird feierlich eröffnet. Die Ausstellung mit dem 
Titel GEGEN DAS VERGESSEN beginnt mit der Eröffnung.  

Chris�an Bergmann ist der Leiter des Bereichs Familie und Soziales in der Stadt 
Schorndorf. Er begrüßt die Gäste und eröffnet die Ausstellung. Außerdem 
beginnt damit auch offiziell die Interkulturelle Woche in Schorndorf. Danach 
gibt es eine künstlerische Veranstaltung von der Jugendgruppe Lokstoff! 
Theater im öffentlichen Raum. Die Gruppe zeigt Inhalte zu den Themen der 
Ausstellung. 

Alle Interessierten sind herzlich eingeladen! 

 

 
 

Wann: 
 

Au�aktveranstaltung: Montag, 13.10.25 / 17:30 Uhr / 
Dauer: circa 2 Stunden. 
 

Wo: Grafenbergschule Schorndorf 
Grabenstraße 20, 73614 Schorndorf 
 

Kosten & Anmeldung: Eintrit frei. Um Anmeldung wird gebeten (siehe Seite 15).  
 

Infos zur 
Barrierefreiheit: 

Au�aktveranstaltung: Die Veranstaltung ist in einem Foyer. 
Das heißt, es ist ein großer Raum. Der Raum ist barrierefrei 
zugänglich. Während der Veranstaltung gibt es eine 
barrierefreie Toilete. 
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09.10.2025 bis 24.10 2025 

Ausstellung: GEGEN DAS VERGESSEN 
Ein Projekt von Luigi Toscano. Das Projekt arbeitet mit 
verschiedenen Medien, um an die Vergangenheit zu erinnern. 

Seit 2014 macht der Fotograf und Filmemacher Luigi Toscano Bilder von 
Menschen, die den Na�onalsozialismus überlebt haben. Er hat sich mit den 
Menschen getroffen und dabei etwa 500 besondere Fotos gemacht. Er hat die 
Fotos in Deutschland, den USA, Österreich, der Ukraine, Russland, Israel, den 
Niederlanden, Frankreich und Belarus gemacht. 

Luigi Toscano hat sich sehr eingesetzt. Deshalb wurde er 2021 zum UNESCO 
Ar�st for Peace ernannt. Er ist der erste Fotograf, der diesen Titel bekommen 
hat. Er hat auch den Bundesverdienstorden bekommen. 

Die Bilder sind sehr groß und halten jedem Weter stand. Sie werden auf der 
ganzen Welt gezeigt. Man kann sie draußen sehen. Die Bilder zeigen Menschen 
und man kann sich direkt mit ihnen beschä�igen. Das ist für alle Menschen 
möglich, egal welche Sprache sie sprechen oder wie alt sie sind. Über eine 
Million Menschen haben das Projekt schon gesehen. 

An der Grafenbergschule Schorndorf werden 20 Porträts gezeigt. Die Porträts 
sind aus dem Projekt GEGEN DAS VERGESSEN. Die Ausstellung ist 3 Wochen 
lang. In der Ausstellung geht es um diese Themen: 

Na�onalsozialismus, An�semi�smus, Rassismus, Demokra�e, Vielfalt, 
Verantwortung in der Gesellscha�. 

Wann: Die Ausstellung ist für alle Menschen frei zugänglich. 
Sie können vom 09.10.25 bis zum 24.10.25 auf das 
Gelände der Schule kommen. 

Wo: Grafenbergschule Schorndorf 
Grabenstraße 20, 73614 Schorndorf 

Kosten & Anmeldung: Eintrit frei. Keine Anmeldung erforderlich. 

Infos zur 
Barrierefreiheit: 

Die Ausstellung ist draußen auf dem Schulhof. Sie ist 
für alle zugänglich und barrierefrei. 
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Donnerstag, 16.10.25 

Filmvorführung „Das Deutsche Volk“ 
Dokumentarfilm (D, 2025) 

Wer ist das eigentlich — das deutsche Volk? Und: Wer gehört dazu und wer 
nicht? 

Der Regisseur Marcin Wierzchowski hat einen Dokumentarfilm gemacht. Der 
Film heißt „Das Deutsche Volk“. Es geht um den Anschlag von Hanau vor 5 
Jahren. 

Der Film ist aus beeindruckenden Schwarz-Weiß-Bildern gemacht. Der Film gibt 
den Opfern, die überlebt haben, eine S�mme. 

Nach dem Film können sich alle Interessierten über den Film unterhalten. Alle 
sind eingeladen. 

Wann: Donnerstag, 16.10.2025 / 18:00 Uhr / Filmlänge: 132 
Minuten 

Wo: Kino Kleine Fluchten, Hammerschlag 8, 73614 Schorndorf 

Kosten & Anmeldung: FSK: 6. Eintrit frei. Um Anmeldung wird gebeten 
(siehe Seite 15). 

Infos zur 
Barrierefreiheit: 

Das Gebäude ist barrierefrei.  
Der Kinosaal ist im ersten Stock. Es gibt einen Aufzug. 
Der Zugang zum Saal ist barrierefrei. Es gibt 3 Plätze 
für Rollstühle. 
Eine barrierefreie Toilete ist vorhanden.  
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Freitag, 17.10.25 

 
Rap tri� Demokra�e 
 
Interkulturelles Musikprojekt - Jugendliche präsen�eren ihren eigenen Song! 

Es gibt einen Workshop, der 3 Tage dauert. Der Workshop ist von der Gruppe 
„who.am.I.cra�ve academy“. Die zugewanderten Schüler*innen der VKL-Klasse 
machen mit. Sie entwickeln eigene Rap-Texte. Die Texte sind persönlich, mu�g 
und in mehreren Sprachen. Das Team der „Rapagogen“ hil� dabei. Es entstehen 
krea�ve Texte, die im mobilen Studio „Jam-Van“ aufgenommen werden.  
 
Am 17. Oktober 2025 wird der fer�ge Rap-Song zum ersten Mal gespielt.  

Eltern, Lehrkrä�e und Mitschüler*innen sind eingeladen. Ebenso alle 
interessierten Bürger*innen. Sie erfahren was die Schüler*innen zu sagen 
haben und was sie beschä�igt.  
 
Worum geht es im Workshop? 

Das Projekt fördert das Lernen von Sprache, die Teilnahme an der Gesellscha� 
und das Selbstbewusstsein. Es gibt ein Team aus Pädagoginnen, 
Sozialarbeiter*innen und Sprachtrainer*innen. Sie nennen sich Rapagogen, weil 
sie mit den Kindern rappen. Sie unterstützen Schulen in ganz Deutschland. So 
können geflüchtete Kinder und Kinder aus anderen Ländern besser in 
Deutschland ankommen. 
In den Raps erzählen die jungen Menschen ihre Geschichten. Sie erzählen, wo 
sie herkommen und was sie fühlen. Sie erzählen auch von ihren Träumen. Sie 
machen das in ihrer eigenen Sprache und auf Deutsch. Mehrere Sprachen zu 
können, ist hier kein Problem. Es ist etwas Besonderes. 
 

Wann: Freitag, 17.10.2025 / 13:00 Uhr / Dauer: 15 Minuten 
 

Wo: Gotlieb-Daimler-Realschule, Rehhaldenweg 4–6, 73614 
Schorndorf 
 

Kosten & Anmeldung: Eintrit frei. Um Anmeldung wird gebeten (siehe Seite 15). 
 

Infos zur 
Barrierefreiheit: 

Sie wollen Informa�onen zur Barrierefreiheit? Dann können 
Sie eine E-Mail an pfd-schorndorf@jugendarbeit-rm.de 
schicken. 



9 

Freitag, 17.10.25 

Autorenlesung: Tom Vuk „Josip“ 
Tom Vuk ist 1966 geboren. Sein Vater ist Kroate und seine Muter ist Deutsche. 
Er hat als Musiker mehrere Alben veröffentlicht. Mit seinen Bands „Bellybuton 
und the Knockwells“ und „Dramagold“ war er auf der ganzen Welt unterwegs. 

Sein erster Roman heißt „Josip“. Der Roman erzählt die Geschichte von 
Menschen, die ihre Heimat verlieren. Wenn man über Menschen spricht, die 
nach Deutschland gekommen sind, geht es o� um Integra�on. Das heißt, wie 
gut können die Menschen in der Gesellscha� mitmachen. Aber dafür müssen 
sie sich von ihrer alten Heimat trennen. Jede*r Gastarbeiter*in hat ein halbes 
Leben aus der Heimat mitgebracht. Viele ihrer Geschichten kennen wir nicht. 
Im Roman „Josip“ geht es um solche Geschichten. 

Zitat aus der Stuttgarter Zeitung: „In seinem Buch beschreibt Thomas Vuk alles, 
was Identität und Heimat bedeutet. Es ist farbenfroh und lebendig.“. 

Nach der Lesung lädt Tom Vuk das Publikum ein. Sie können zusammen 
sprechen und über das Buch nachdenken. 

Wann: 17.10.2025 / 19:00 Uhr / Dauer: 90 Minuten 

Wo: Buchhandlung OSIANDER 
Marktplatz 14, 73614 Schorndorf 

Kosten & Anmeldung: Eintrit frei. Um Anmeldung wird gebeten (siehe Seite 15). 

Infos zur 
Barrierefreiheit: 

Das Gebäude ist barrierefrei.  
Der Veranstaltungsraum ist im 1. Stock. Es gibt einen Aufzug.  
Es gibt eine Toilete ohne Treppe im Gebäude.  
Es gibt auch eine barrierefreie Toilete. Sie können es im 
Gebäude nebenan nutzen. Sie müssen nur fragen. 
Es gibt eine FM-Anlage. Damit wird der Ton für Menschen mit 
Hörgerät lauter. Es gibt auch eine Soundfield Anlage. Sie 
machte den Ton für alle besser. 
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Sonntag, 19.10.25 

 
Interkultureller Brunch 
 
„Integra�on geht durch den Magen“ 

Gemeinsam essen, gemeinsam wachsen. Das Moto ist: „Integra�on geht durch 
den Magen“. Wir laden zu einem interkulturellen Brunch ein. 
Ein Brunch ist ein spätes Frühstück. Es findet am späten Morgen oder frühen 
Mitag stat. Interkulturell bedeutet: Menschen aus verschiedenen Ländern und 
Kulturen treffen sich. Sie bringen ihre Sprache, ihr Essen und ihre Tradi�onen 
mit.  
Beim Brunch bringt jede Person ein Gericht mit. Das Essen soll aus dem eigenen 
Land oder der eigenen Kultur sein. So entsteht ein großes Buffet mit vielen 
verschiedenen Speisen. Es gibt auch viele verschiedene Geschichten dazu. Es 
geht nicht nur darum, zusammen zu essen. Es geht auch darum, sich zu 
unterhalten und sich besser kennenzulernen. Beim gemeinsamen Essen 
kommen Menschen ins Gespräch und entdecken Gemeinsamkeiten. Sie 
merken, dass es gut ist, wenn Menschen unterschiedlich sind.  
 
Der Brunch ist ein offenes Treffen. Jeder kann mitmachen. Es ist egal, woher die 
Menschen kommen oder welche Sprache sie sprechen. 
Das Format fördert das Verständnis zwischen verschiedenen Kulturen. Es hil� 
auch dabei, Vorurteile abzubauen.  
 

 
Wann: 

 
Sonntag, 19.10.2025 / 11:00 Uhr / Dauer: 2 Stunden 
 

Wo: Mehrgenera�onenhaus & Familienzentrum Schorndorf  
Karlstraße 19, 73614 Schorndorf 
 

Kosten & Anmeldung: Bite bringen Sie Essen für das Buffet mit. Getränke sind 
da. Bite melden Sie sich an (siehe Seite 15). 
 

Infos zur 
Barrierefreiheit: 

Es gibt einen barrierefreien Zugang über den Hof.  
Der Veranstaltungsraum ist im 2. Stock. Es gibt einen 
Aufzug. Eine barrierefreie Toilete ist vorhanden. 
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Donnerstag, 23.10.25 

QUARARO 
Demokra�e spielerisch erleben 
 
Wie funk�oniert demokra�sches Entscheiden?  
QUARARO ist ein Lernspiel. Das Spiel ist für Kinder, Jugendliche und 
Erwachsene. Man kann das Spiel ab 10 Jahren spielen. Mit dem Spiel kann man 
Demokra�e erleben. 
Im Spiel treffen die Teilnehmenden Entscheidungen zu wich�gen Fragen. Die 
Fragen sind aus dem Alltag und der Gesellscha�. Zum Beispiel: 
Wie wich�g ist Vielfalt? 
Wie wich�g ist Naturschutz? 
Wie wich�g ist Toleranz? 
 
Die Teilnehmenden lernen verschiedene demokra�sche Möglichkeiten für 
Entscheidungen. Sie lernen zum Beispiel die klassische Mehrheitswahl. Aber sie 
lernen auch andere Methoden, die o� fairer sind. 
QUARARO fördert wich�ge Fähigkeiten. Zum Beispiel: 

- eine eigene Meinung haben 
- Kri�k geben und nehmen können 
- Kompromisse finden. 

 
Das Spiel bringt die Spieler zum Nachdenken. Zum Beispiel über diese Fragen: 
Was bedeutet es, Verantwortung zu übernehmen? 
Wie fühlt es sich an, wenn man eine andere Meinung als die meisten Menschen 
hat? 
Es gibt eine Spielleiterin und man spielt zusammen, nicht gegeneinander. Man 
soll sich respektvoll unterhalten und zusammen nachdenken. Das ist wich�g. 
Man soll erleben, wie es ist, wenn alle mitbes�mmen können. 
 

Wann: Donnerstag, 23.10.2025 / 15:30 / Dauer: 2,5 Stunden 
Wo: Mehrgenera�onenhaus & Familienzentrum Schorndorf  

Karlstraße 19, 73614 Schorndorf 
Kosten & Anmeldung: Keine Teilnahmegebühr. Anmeldung erforderlich (siehe Seite 

15).  
Infos zur 
Barrierefreiheit: 

Es gibt einen barrierefreien Zugang über den Hof.  
Der Veranstaltungsraum ist im 2. Stock. Es gibt einen Aufzug. 
Eine barrierefreie Toilete ist vorhanden. 
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Freitag, 24.10.25 

Wortkino Theater 

BELLA ITALIA – Dolce Vita zwischen Wunder und 
Wahnsinn 
 
Norbert Eilts macht einen Abend mit Musik und Literatur. Er nimmt Sie mit auf 
eine lus�ge Reise durch Italien. Viele Deutsche wünschen sich, nach Italien zu 
reisen. Ella Werner singt dazu mit ihrer besonderen S�mme. So entsteht ein 
Bild von Italien auf der Bühne. Es ist unterhaltsam und berührend. Und es ist 
überraschend aktuell. 

Das Duo erzählt mit Witz und Musik vom Leben in Italien. Manchmal ist das 
Leben schön und manchmal verrückt. Es geht um Zebrastreifen in Rom und 
darum, eine Regierung in Neapel zu bilden. Es geht um Ampeln als Dekora�on 
und Streiks als Lebensgefühl. In Deutschland sind Regeln sehr wich�g. In Italien 
sind Regeln nur Vorschläge. 

Erleben Sie italienische Musik und Gedichte. Sie hören auch lus�ge Geschichten 
aus dem Alltag. Es ist wie ein kurzer Urlaub für die Seele. Sie werden sehen, 
dass man in Italien anders lebt. Und manchmal sogar besser lebt. 

• Ein Programm von und mit Norbert Eilts 
• Gesang: Ella Werner 
• Gitarre: Clemens Parrota 
• Licht und Ton: Claudia Lahr 

 

Wann: 24.10.2025 / 19:00 Uhr / Dauer: 2 Stunden 
 

Wo: Studio Ka3, Karlstraße 3, 73614 Schorndorf 
 

Kosten & Anmeldung: Eintrit frei. Um Anmeldung wird gebeten (siehe Seite 15). 
 

Infos zur 
Barrierefreiheit: 

Das Studio Ka3 hat 2 Eingänge. Ein Eingang führt über eine 
Treppe in den Saal.  
Es gibt auch einen barrierefreien Eingang. Das ist der 
Haupteingang am Gebäude in der Karlstraße 3. Sie können 
den Aufzug nehmen. Drücken Sie die Taste „EG“.  
Eine barrierefreie Toilete ist vorhanden. 
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Freitag, 28.11.25 

 
Unsere Demokra�e vor Ort –  
Was bewegt Schorndorf und Urbach? 
 

Demokra�ekonferenz –  
Fachvortrag von Dr. Frankenberger (Uni Tübingen) 
 
Wie gut funk�oniert die Demokra�e in Schorndorf und Urbach? Wie gut 
arbeiten die Menschen zusammen und wie gut können sie mitbes�mmen? Das 
hat das Ins�tut für Rechtsextremismusforschung der Universität Tübingen 
untersucht. Die Untersuchung ist Teil der Partnerscha� für Demokra�e 
Schorndorf-Urbach. Die Forscher wollten wissen, wie das Leben in den Städten 
wirklich ist. Wo können die Menschen mehr mitbes�mmen? Wo fühlen sich 
Menschen ausgeschlossen oder nicht gehört? Und was funk�oniert schon gut? 
 
Dr. Rolf Frankenberger zeigt die wich�gsten Ergebnisse zu Bildung, 
Jugendbeteiligung, Vielfalt, Diskriminierung und Engagement. Die Veranstaltung 
ist auch die Demokra�ekonferenz in diesem Jahr. Nach der Veranstaltung 
können alle über Ideen und nächste Schrite sprechen.  
 
Alle Interessierten sind willkommen. Demokra�e lebt vom Mitmachen. 
 

Wann: 28.11.2025 / 19:00 Uhr  
Wo: Rathaus, Marktplatz 1, 73614 Schorndorf 
Kosten & Anmeldung: Eintrit frei. Um Anmeldung wird gebeten (siehe Seite 15). 
Infos zur 
Barrierefreiheit: 
 
 
 
 
 

Der barrierefreie Eingang befindet sich links neben dem 
Haupteingang. Es gibt Treppen im Gebäude. Ein Aufzug ist 
vorhanden. Eine barrierefreie Toilete ist vorhanden.  
Es gibt Plätze für Rollstühle. Die Veranstaltung wird von 
einem Schri�dolmetscher übersetzt. Es gibt eine tragbare 
Induk�onsschleife. Damit wird der Ton für Menschen mit 
Hörgerät lauter. 
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------- Ankündigung einer Veranstaltung ------- 

 

Musik für Vielfalt und Mut 
Musik- Video- Projekt zum Lied „Sage Nein!“ von Konstan�n Wecker 

 
Der Fachrat für Integra�on Schorndorf (FIS) hat ein Musik- Video- Projekt gemacht. Das 
Projekt ist gegen Ausgrenzung und für Zusammenhalt in der Gesellscha�.  

Das Moto ist: Für Vielfalt. Gegen Ausgrenzung. Es gibt ein Video zu dem Lied „Sage Nein!“ 
von Konstan�n Wecker. Musikerinnen und Musiker aus Schorndorf haben das Lied neu 
gemacht. Der Künstler Zam Helga aus Schorndorf hat das Video produziert. 

Es gibt Musikvideos aus anderen Städten in Deutschland, die ähnlich sind. Diese Videos 
heißen „Sage Nein!“. Auch in Schorndorf wollen wir zeigen, was wir wich�g finden.  

Viele Gruppen und einzelne Personen aus der Stadtgesellscha� machen mit. Wir wollen 
zusammen ein starkes und posi�ves Zeichen setzen. Wir sind gegen Rassismus und gegen 
Ausgrenzung. Wir sind für ein friedliches und solidarisches Zusammenleben. 

Wann und wo das fer�ge Video gezeigt wird, erfahren Sie bald. Sie finden die Infos unter 
www.our-voices.de. Es lohnt sich, auf die Seite zu schauen. 

 

 
Wann: 

 
folgt 
 

Wo: folgt 
 

Kosten & Anmeldung: Eintrit frei. Weitere Informa�onen zur Anmeldung 
folgen. 
 

Infos zur 
Barrierefreiheit: 
 

folgt  
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ANMELDUNG 
Bite melden Sie sich online zu den Veranstaltungen an: 
 
forms.office.com/e/aEpHEtbJD8 
 
Sie können sich nicht online anmelden? Dann melden Sie sich bite telefonisch 
oder per E-Mail bei: 

 

Kreisjugendring Rems-Murr e.V. 
Marktstraße 48 
71522 Backnang 

E-Mail: pfd-schorndorf@jugendarbeit-rm.de 

Tel. 07191 9079242 

Mobil: 0176 66 55 61 28 

 

 

KONTAKT 
Fragen zum Programm oder zur Veranstaltungsreihe? Melden Sie sich gerne bei uns! 

Stadt Schorndorf 
Levin Nikolai, Integra�onsbeau�ragter 
E-Mail: levin.nikolai@schorndorf.de 
Telefon: 

Kreisjugendring Rems-Murr e.V. 
Angelika Roth, Projektreferen�n 
E-Mail: angelika.roth@jugendarbeit-rm.de 
Telefon: 07191 / 9079242 
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Impressum 

Herausgeber und Veranstalter: 
Kreisjugendring Rems-Murr e.V. 
Marktstraße 48, 71522 Backnang 
www.jugendarbeit-rm.de 

 

 

 

 

In Koopera�on mit: 
Stadt Schorndorf 
Rathausplatz 1, 73614 Schorndorf 
www.schorndorf.de 

 
 

Redak�on: 
Levin Nikolai, Melanie Rautscher 

 
 

 

Im Rahmen des Projekts: 
Partnerscha� für Demokra�e Schorndorf-Urbach 

 
 

 
 
 

 
 

 
Gefördert durch: 
Das Bundesministerium fördert das Programm „Demokra�e leben!“. Das Ministerium ist 
für Bildung, Familie, Senioren, Frauen und Jugend zuständig. 

 

 

 
 
 

 
 
Um die Verständlichkeit unserer Inhalte zu verbessern und sie einem breiten Publikum zugänglich zu 
machen, nutzen wir SUMM AI, ein KI-gestütztes Tool zur Übersetzung von Texten in Einfache 
Sprache.   
Damit stellen wir sicher, dass unsere Informationen für alle zugänglich sind, insbesondere für 
Menschen mit Beeinträchtigungen, Lernschwierigkeiten oder eingeschränkten Deutschkenntnissen.   
Weitere Informationen zum Tool und zur Leichten und Einfachen Sprache finden Sie 
unter www.summ-ai.com

https://www.summ-ai.com/
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Bleiben Sie über das Projekt und die Veranstaltungen 
informiert. 
 
 
Hier geht es zu unserer Website: 

www.our-voices.de 

 

Auf Instagram finden Sie uns hier: 

ourvoices.de 

 

 

 

 

 

 


